

Au carré juif du cimetière à Niort, ils ont planté un olivier

Publié le 25/01/2024 à 18:39 | Mis à jour le 25/01/2024 à 18:39



Jeudi 25 janvier 2024, la communauté juive locale a posé l'acte 1 de sa renaissance en plantant un olivier dans le carré du cimetière qui lui est réservé.

Ambiance joyeuse au carré juif du vieux cimetière de Niort ce jeudi 25 janvier 2024. Robert Chiche, le président des Amis de David, avec la secrétaire de cette toute nouvelle association et quelques fidèles dont Florence Bachman, 85 ans, l'épouse de celui qui a longtemps témoigné dans les lycées du secteur, célèbrent Tou Bichvat. « Dans le calendrier hébraïque cette journée de l'arbre est symbolique d'une renaissance. Désormais, nous faisons communauté et pouvons aller vers les autres. C'est ce que nous faisons en offrant cet olivier à la Ville de Niort ».

Ont été rapidement évoquées l'histoire de sa communauté chassée de Niort au 13^e siècle (sous le règne d'Alphonse de Poitiers) et la renaissance de sa communauté, sur ce même sol, « quelques siècles plus tard » avec les Amis de David, l'association créée en décembre dernier. Robert Chiche pense à la fille de celle qui est inhumée quelques mètres plus loin. La jeune femme lui a téléphoné, un peu plus tôt, pour lui faire part de sa reconnaissance pour avoir organisé cette cérémonie.

La responsable du service des cimetières, Amande Clot, a été déléguée pour représenter la municipalité. Elle répond volontiers aux questions sur les aménagements prévus dans cette partie du cimetière. « Classiques, répond-elle. Au fur et à mesure des inhumations, avec une allée principale et l'olivier offert que nos services vont planter. Il s'agit d'un carré confessionnel. On en a plusieurs à Niort. Il en existe deux, ailleurs, pour les musulmans. »

